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По оперативным данным район-
ного управления по развитию АПК 
на 22 сентября, обмолочены хлеба 
на  площади в 50 936  из 51 033 га, 
занятых  под яровым севом. Ины-
ми словами, осталось убрать хле-
ба на 60 гектарах. Эта задача на 
сегодняшний день стоит перед по-
леводами из ООО «Мичуринская  
свиноводческая  компания». К фи-
нишу уборочной кампании труже-
ники районного агропрома подош-
ли со средней урожайностью 15,4 
центнера с гектара. Валовой сбор 
зерна перевалил отметку в  78 ты-
сяч тонн в бункерном весе. Для 
сравнения: ежегодно в Казанском 
районе собирали в среднем около 

100 тысяч тонн зерна. Становит-
ся очевидным тот факт, что хлеб-
ные недоимки в этом году будут 
равняться 20 процентам.  В конце 
прошлой недели сразу несколько 
крупных товарных предприятия за-
кончили уборку зерновых. С каким 
результатом финишировали хле-
боробы, мы узнали у специалистов 
районного агробизнеса. 

По словам исполнительного 
директора агрокомплекса «Маяк» 
Василия Клюева, последние гек-
тары обмолачивали в Огнёвском, 
Чирковском и Гагарьевском под-
разделениях. Под конец уборки 
столкнулись с такой проблемой:  
на посевах ячменя второго сро-

ка присутствовало много зеле-
ни. Пришлось провести соответ-
ствующие регулировки зерноубо-
рочной техники. Средняя урожай-
ность «маяковских» полей соста-
вила 16,4 центнера с гектара. Это  
ниже внутрихозяйственного плано-
вого показателя, но выше на один 
пункт среднерайонного. Несмо-
тря на пониженную урожайность 
зерновых в условиях засушливого 
лета  труженики предприятия про-
делали фронт работ нисколько не 
меньший традиционных объёмов. 
Начиная с посевной кампании и 
заканчивая уборкой, техника про-
шла те же километры, выработа-
ла те  же моточасы, люди на про-

тяжении двух месяцев трудились 
напряжённо. Как бы то ни было, 
урожай-2020 в хозяйстве с полей  
убран. На сегодняшний день по-
левые работы в агрокомплексе 
«Маяк» не прекращаются. Активно 
идёт вспашка земли, а также заго-
товка кукурузного силоса. На этом 
производственном направлении 
задействовано два кормоубороч-
ных комбайна и семь единиц авто-
транспорта. Урожайность царицы 
полей составляет 140 центнеров с 
гектара. Для получения обычных 
200  – 250 центнеров тоже не хва-
тило влаги, отметил Василий Вла-
димирович.  В ближайших планах 
«маяковских» аграриев –  сделать 
и второй укос люцерны.

Трудовой коллектив из агро-
фирмы «Новоселезнёво»  тоже за-
кончил уборку зерновых со сред-
ней урожайностью 16 центнеров с 
гектара, и также, как и их коллеги 
из «Маяка»,  приступил  к заготов-
ке кукурузного силоса. Как нам рас-
сказал главный агроном предпри-
ятия Владимир Завьялов, на дан-
ный момент в хозяйстве сделан ак-
цент на кормопроизводство. Со дня 
на день выйдут агрегаты на косови-
цу многолетних трав, которые вос-
полнят недостающий объём соч-
ных кормов. Параллельно с кормо-
заготовительной кампанией идёт и 
вспашка зяби.

Активно пашут землю и агра-
рии из ООО «Сельхозинтеграция». 
По словам главного агронома Алек-
сандра Ремезова, на сегодняш-
ний день в полях работает 11 еди-
ниц техники. По мнению специали-
ста, существуют все предпосылки 
(если позволят погодные условия) 
для того, чтобы  подготовить всю 
почву под будущий урожай. Хлеб с 
полей  предприятия  тоже убран, в 
настоящий момент идёт его пере-
грузка и закладка на хранение. То-
плива в достатке.  Скоро начнутся 
работы с семенным зерном. Как от-
мечает Александр Валерьевич, не-
смотря на пониженную урожайность 
из-за засухи, ячмень на ильинских 
полях дал по 17,6 центнера  с гекта-
ра, а пшеница – 15,5. Качество зер-
на достаточно хорошее,  и из него 
выйдет полноценный посадочный 
материал. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
Фото Сергея ПОТАПОВА

ДЕЛА АГРАРНЫЕ 

Вот и финиш!
Казанские аграрии закончили уборку зерновых

На территориях сельских по-
селений  уже прошли выставки 
«Сад и огород». 18 сентября стар-
товала акция  «Поезд добра». Ко-
манда из соцработников, меди-
ков, входящих в состав «поезда», 
дают пожилым людям   рекомен-
дации, касающиеся их здоровья 
и повседневной жизни, а артисты 
исполняют для них любимые пес-
ни, поднимают присутствующим  
настроение. За месяц «Поезд до-
бра» проедет по всем населённым 
пунктам  района. 

Также начала работу «Кибер-
дружина», которая обучает пенси-
онеров компьютерной грамотности, 

регистрирует на сайте  Госуслуг  и 
показывает, как записаться на при-
ём к врачу через Интернет, как по-
лучить ту или иную услугу, не вы-
ходя из дома. Если по каким-либо 
причинам человек не может посе-
тить  занятия  «Кибердружины», 
то для него предусмотрено обуче-
ние на дому. 

Коронавирусная инфекция 
внесла свои коррективы в жизнь 
общества, особенно людей пожи-
лого возраста. Вдобавок с началом 
осени растёт число простудных за-
болеваний. Поэтому большинство 
мероприятий будут проводиться в 
режиме онлайн. Если же  необхо-

димо  живое общение, то разреша-
ется  собирать аудиторию   количе-
ством  не более 50  человек. Заме-
ститель главы района Елена Ящен-
ко пояснила:

– Несмотря на то, что большее 
количество мероприятий мы вынуж-
дены провести в  онлайн-формате, 
пожилые люди не останутся без 
внимания. Мы лишены возможно-
сти организовать  большой массо-
вый праздник, но индивидуальный 
праздник будет в каждом доме. Бу-
дем стараться, чтобы было мини-
мум контактов, потому что на се-
годняшний момент, помимо панде-
мии коронавируса,  регистрируется 
увеличение  количества  простуд-
ных  заболеваний. Мы не можем 
подвергать опасности  наших по-
жилых людей. 

С 20 сентября по 20 октября бу-
дут организованы  выезды во все 
малые населённые пункты мо-
бильного медицинского комплек-

са для проведения профилактиче-
ских осмотров пенсионеров, при-
ём и доставка благотворительной 
помощи, марафон «Азбука добра» 
(сбор добровольных пожертвова-
ний для пожилых людей), акция 
«Возраст энерджи». Также пенсио-
нерам окажут помощь волонтёры. 
В школах района ученики изгото-
вят поздравительные открытки, су-
вениры, классные коллективы сни-
мут на видео небольшие концерты 
для дедушек и бабушек, чтобы они 
смогли посмотреть их  в кругу сво-
ей семьи. Творческие коллективы 
будут выезжать по деревням и сё-
лам с концертными программами.   

В малых населённых пунктах  28 
и  29 сентября пенсионеры област-
ной больницы  №14 могут пройти 
диспансеризацию. А с 25 сентября 
по 16 октября пройдёт цикл меро-
приятий в рамках просветительско-
го проекта «Активное долголетие». 
В период месячника будет органи-

зована праздничная программа для 
инвалидов, проходящих реабилита-
цию в центре социального обслужи-
вания населения.

В течение недели, с 20 по 27 сен-
тября, управление социальной за-
щиты населения проводит консуль-
тативный приём по правовым во-
просам  для граждан пожилого воз-
раста. Ежедневно для людей пен-
сионного и предпенсионного воз-
раста работает горячая линия (тел. 
45-117) и консультативный пункт 
в центре занятости населения  по 
вопросам трудоустройства, орга-
низации профобучения и дополни-
тельного профобразования, а так-
же мини-ярмарка вакансий рабочих 
мест в режиме онлайн. 

О том, что,  когда и где будет про-
ходить в течение каждой недели, со-
общат анонсы мероприятий, кото-
рые станет еженедельно публико-
вать районная газета.  О планах на 
ближайшие дни читайте в анонсе, 
размещённом на 3 странице сегод-
няшнего номера.

 Надежда ЯРКОВА

1 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ

С заботой о старшем поколении
Приближается Международный день пожилых людей – 1 

октября. В связи с этим в администрации района в минувшую 
пятницу состоялся  оргкомитет по проведению тематическо-
го месячника. Представители разных учреждений обсудили 
план работы на период с 20 сентября по 20 октября и усло-
вия, обеспечивающие безопасное проведение  мероприятий  
для старшего поколения в период пандемии. 

 В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Компенсируют 
ущерб

Тюменским владельцам личных 
подворий и предприятиям компен-
сируют стоимость птицы, изъятой в 
очагах птичьего гриппа. Размер ком-
пенсации будет определён на осно-
вании независимой оценки рыноч-
ной стоимости птицы.

Законопроект об этом направ-
лен на рассмотрение в Тюменскую 
областную думу. Такое решение 
было принято на заседании прези-
диума регионального правитель-
ства по инициативе губернатора 
Александра Моора.

За руль – 
только трезвым

 В понедельник  с раннего утра 
инспекторы отделения  ГИБДД  на 
улице Ишимской районного центра 
останавливали подряд все машины. 
Как пояснила Татьяна Вязовикова,  
инспектор по пропаганде безопас-
ности дорожного движения,  про-
водилась  акция  «Нетрезвый во-
дитель».  В тот день  выявлен один 
автолюбитель, севший  за руль пья-
ным, причём уже будучи наказан-
ным за такое деяние. Ему грозит  
уголовная ответственность. Были 
и другие нарушители: один человек 
управлял автотранспортом, будучи  
лишённым прав, а у одного таких 
прав вообще не имелось.  

Бояться 
не стоит

Губернатор Тюменской области 
уверен, что бизнесу не стоит боять-
ся второй волны коронавируса. Гла-
ва региона добавил, что не видит 
необходимости в применении то-
тальных ограничений для бизнеса 
в случае её наступления.

«У врачей есть большой опыт 
и понятные методики лечения это-
го заболевания. Создан необходи-
мый запас медикаментов, оборудо-
вания и средств индивидуальной 
защиты. Поэтому вполне достаточ-
но будет выявлять и быстро лока-
лизовывать очаги инфекции», – за-
явил губернатор.

Информации подготовила 
Нина РОСТОВЩИКОВА

Несмотря на пониженную урожайность, вызванную погодными условиями, 
аграрии района вырастили хлеб хорошего качества
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Я восхищаюсь поколением людей,  к которому принадлежа-
ли Иван Артемьевич Низовцев  и Василий Степанович Дроздец-
кий. Им  в молодости пришлось пройти через фронтовые ис-
пытания, но они выстояли.  А в мирной послевоенной жизни их 
отличало чрезвычайно ответственное отношение к своей не-
простой миссии обучения и воспитания детей.

Родиной Ивана Артемьевича  
Низовцева является село Ново-
Пышминское Сухоложского райо-
на  Свердловской области. В 1930 
году в возрасте 11 лет он пережил 
личную трагедию:  был вынужден 
оставить родной дом, друзей, одно-
классников, любимых учителей и с 
родителями отправиться на Север, 
так как их семья попала в состав 
раскулаченных.  Местом их ссылки 
определили  хантыйское село Вон-
зетур Берёзовского района (ХМАО).  
На Севере Иван  окончил среднюю 
школу. В предвоенные годы людей 
со средним образованием было 
очень мало. Я предполагаю,  что 
молодого человека  после оконча-
ния средней школы направили ра-
ботать учителем в Викуловский рай-
он, так как на действительную во-
енную службу он был призван Ви-
куловским райвоенкоматом  5 сен-
тября 1941 года.   Служил он в 7-й 
гвардейской стрелковой дивизий 
с сентября 1941 по октябрь 1943 
года. Под Сталинградом его  тяже-
ло ранило  в правую руку,  был  по-
вреждён  локтевой  сустав.   В за-
пас стрелка уволили  12 октября 
1943 года по ранению. Уходил он на 
фронт абсолютно здоровым моло-
дым человеком, а вернулся к роди-
телям на Север инвалидом 1-й груп-
пы. Правой рукой он до конца жизни 
не мог выполнять физическую рабо-
ту. Иван Артемьевич не успел полу-
чить свою боевую  медаль «За от-
вагу». Награда нашла героя через 
25 лет и была вручена ему 15 фев-
раля 1968 года. К 40-летию Великой 
Победы он был награждён  орденом  
Отечественной войны I степени. 

После демобилизации Иван Ар-
темьевич  устроился на работу в 
школу, а   вскоре женился на депор-
тированной из Поволжья немецкой 
девушке Лидии Грасмик. В  их се-
мье родились две  дочери и сын. В 
1953 году Иван Артемьевич окончил 
исторический факультет Тобольско-
го учительского института и был 
направлен на работу в Большеяр-
ковскую семилетнюю школу Казан-
ского района, где 10 лет прорабо-
тал директором и вёл уроки исто-
рии,  а с 1963 по 1966 год   работал 
директором Огнёвской восьмилет-
ней школы. 

Раньше не принято было при-
глашать в школу ветеранов, может 
быть, потому что тогда  это были 
не убелённые сединой пенсионе-
ры, а мужчины в расцвете лет, ко-
торым приходилось много трудить-
ся. Да и Иван Артемьевич, как и Ва-
силий Степанович Дроздецкий, ра-
ботая учителями, ни разу не обмол-
вились о своём военном прошлом. 
Но  нас в школе целенаправлен-
но воспитывали патриотами сво-
ей страны и своей малой родины. 
Взять хотя бы трёхдневный поход, 
который на всю жизнь запомнил-
ся всем его участникам. Состоял-
ся он в июне 1965 года.  Участвова-
ли в нём ребята, окончившие 5 – 7 
классы. В походе с нами были два 
учителя-мужчины. Мы шли вдоль 
берега реки Ишим по направлению 
к городу. Была прекрасная погода, 
кругом – красивейшая природа,  не-
описуемая красота. Нас впечатли-
ла гора Кучум, взрослые рассказа-
ли нам легенду об  этой горе. Были 
две ночёвки (в школе  и клубе), мно-

ГОД ПАМЯТИ И СЛАВЫ

Директора школ – участники войны
Хочу рассказать о своих учителях, которые были участни-

ками Великой Отечественной войны. В двух школах из трёх, 
в которых я училась, директорами школ были бывшие фрон-
товики: в Огнёвской восьмилетней школе – Иван Артемьевич 
Низовцев (он учил меня истории) и в Копотиловской средней 
школе – Василий Степанович Дроздецкий (он преподавал в 
моём классе алгебру и геометрию). 

гочисленные привалы, во время ко-
торых на костре варили уху из вы-
ловленной в реке рыбы. К полуд-
ню третьего дня  мы дошли до Си-
ницынского бора, а оттуда автобу-
сом добрались до   Ишима,  а затем 
и  до Огнёво. Этот поход нас очень 
сдружил и сплотил. 

В школе нам много рассказыва-
ли  о подвигах пионеров, о героях-
комсомольцах,  о разведчике Нико-
лае Кузнецове. Мы читали книги о 
Великой Отечественной войне, пы-
тались подражать героям произве-
дений.

Вспоминается мне такой слу-
чай.  Однажды  вечером  мы  собра-
лись всем своим 6 классом и отпра-
вились к одной пожилой женщине, 
чтобы  расколоть и сложить  дрова 
у неё на усадьбе. Трудились с боль-
шим энтузиазмом и были очень  до-
вольны,  что ни хозяйка,  никто из 
взрослых нас не заметил.    

Я благодарна Ивану Артемье-
вичу за  счастливые моменты моей 
школьной жизни, мне  грустно было 
расставаться с этой школой, с одно-
классниками. 

Иван Артемьевич  в 1966 году 
уехал  из Казанского района на 
свою малую родину – в Сухой Лог 
Свердловской области, работал 
там  учителем истории. Последние 
годы Иван Артемьевич с женой жил 
в семье дочери. Он умер 24 янва-
ря 2001 года, похоронен в посёл-
ке Верх-Нейвинский Свердловской 
области.

Бывший директор Копотилов-
ской школы  Василий Степанович 
Дроздецкий родился  в селе Копо-
тилово. Это довольно распростра-
нённая в наших краях фамилия. 
Мне удалось выяснить, что  когда 
его отцу  было семь лет (1897 год), 
его родители  из Витебской губер-
нии Белоруссии пришли сюда че-
рез всю Россию пешком и обосно-
вались в зажиточном селе Копоти-
лово. Родину они вынуждены были 
оставить из-за малоземелья. В 1939 
году  Василий Степанович окончил 
7 классов Копотиловской семилет-
ней школы и уехал к брату в город 
Челябинск,  поступил там в энерге-
тический техникум. Но начавшая-
ся Вторая мировая  война измени-
ла  его жизнь. В 1940 году он успеш-
но окончил первый  курс, но брат, 

 Жизнь 
посвятил 
ученикам

Неординарный  
руководитель

который был значительно старше 
его, сказал  ему так: «Время сей-
час очень тревожное, едва ли тебе 
удастся окончить техникум (а пред-
стояло учиться ещё 3 года), так что  
надо  попробовать успеть получить 
хотя бы среднее образование». 
Они с братом обошли 6 школ горо-
да, везде им отказывали,  и только 
в школе № 18 его приняли с испы-
тательным сроком сразу в 10 класс. 
21 июня 1941 года Василий  полу-
чает аттестат о среднем образова-
нии с отличными и хорошими оцен-
ками, а  на следующий день начи-
нается война. 

Василий едет  домой,   его бе-
рут на работу  в местный  колхоз  
им. Ворошилова счетоводом, бух-
галтером, а затем и главным бух-
галтером. 24 января 1942 года ему 
исполнилось 18 лет, но повестку  в 
армию он получил только  13 авгу-
ста, потому что  председатель кол-
хоза Иван Григорьевич Евсеев про-
сил  военкомат повременить с его 
призывом, поскольку  работать в 
колхозе было некому.  Василия  от-
правляют в Омск, где учат снача-
ла на радиста, затем  на миномёт-
чика. Военную присягу он принял 
7 ноября 1942 года в 5-м гвардей-
ском стрелковом полку. На фронт  
был отправлен в 1943 году коман-
диром минометного расчёта. Во-
енный путь Василия Степанови-
ча оказался драматическим. Их 
полк прибыл сначала под Сталин-
град, там основные бои уже прош-
ли. Затем был Ростов и Украина 
(Донбасс). Немцы  создали здесь  
очень укреплённый рубеж (40 – 50 
км  обороны) по  реке Миус (немцы 
называли его «Миус-фронтом»), ко-
торый должен был закрыть подсту-
пы к Донбассу. Полку  дан приказ: 
идти в наступление. Силы были 
слишком не равными. Перед вы-
сотой Саур-Могила атака  полка 
захлебнулась, немцы начали на-
ступление, в этом бою погиб зем-
ляк Василия Степановича Николай  
Гугняк. Спустя два  дня  их 5-й гвар-
дейский стрелковый полк был окру-
жен, командир полка подполковник 
Спицин застрелился, полк был раз-
громлен, бойцы  взяты в  плен. 

На сайте «Память народа»  о 
солдате  имеется следующая ин-
формация: «Дроздецкий Васи-
лий Степанович, 5-й гвардей-
ский стрелковый полк, штаб 3-й  
гвардейской стрелковой диви-
зии, пропал без вести 30.07.1943 
года,  Украинская ССР, Сталин-
ская (сейчас Донецкая) область, 
Снежнянский район, деревня Саур-
Могильск». А  в  книге «Память»  
он числится погибшим: «Дроз-
децкий Василий Степанович, мл.  
сержант, 1924 г., погиб 30 июля 
1943 г., похоронен в р-не дер. Саур-
Могильска, Снежнянский р-н, Ста-
линская обл.». Кстати, во время вой-
ны родители Василия  получили по-
хоронку на него.

 На самом деле молодой чело-
век попал в окружение,  а затем ему 
довелось пережить ужасы немец-
кого плена. Побывал во многих ла-
герях для военнопленных: сначала  
в Донбассе, затем в Белоруссии  и  
в Германии. Кормили очень скуд-
но: баландой из брюквы без хлеба. 
Многие пленные умирали. За по-
пытку к побегу их расстреливали. В 
Германии Василий Степанович ра-
ботал в шахте, где серьёзно повре-
дил руку. Освобождён из плена во-
йсками Красной армии в 1945 году. 
После  он прошёл всестороннюю 
проверку в НКВД и в апреле1945 

года снова был призван  в Красную 
армию, служил в Венгрии и Австрии. 

К 40-летию Победы Василий 
Степанович награждён орденом 
Отечественной войны  II степени. 
Демобилизовался 2 апреля 1947 
года. Вернувшись домой,  стал ра-
ботать учётчиком на МТФ, но вско-
ре по просьбе Казанского районного 
отдела образования перешел рабо-
тать в Копотиловскую  школу, стал 
вести уроки математики. И вся даль-
нейшая жизнь Василия Степанови-
ча всецело посвящена этой школе 
и её ученикам. 

В 1950 году он поступает заочно  
в Ишимский учительский институт, 
окончив его, получает диплом учи-
теля математики с правом препода-
вания этого предмета в 5 – 7 клас-
сах. Но школа в 1951 году поменя-
ла  статус, стала средней,  и Васи-
лий Степанович в 1955 году вновь 
поступает на учёбу сразу на 3-й 
курс физико-математического  фа-
культета Ишимского педагогическо-
го института. 

Василий Степанович написал 
небольшие воспоминания о своей 

работе в качестве директора. Он 
вспоминает: « В 1959 году, в авгу-
сте,  Аржиловский Василий Сер-
геевич передал мне директорство, 
я передал директорство  Пугачёву 
Юрию Павловичу 25 августа 1978 
года. За всё  это время трудностей 
было очень много, и хорошее тоже 
было. В частности, при моём дирек-
торстве коллектив в основном был 
дружный, и действительно все ра-
ботали на совесть».  

Мы,  выпускники Копотиловской 
школы,  безмерно благодарны Васи-
лию Степановичу и коллективу учи-
телей, который он возглавлял,  пре-
жде всего,  за полученные  знания.  
Сам Василий Степанович в совер-
шенстве знал свой предмет. Лично 
мне было очень интересно на его 
уроках, алгебра и геометрия наряду 
с историей и литературой были мо-
ими любимыми предметами.

И, без сомнения,  он был пре-
красным руководителем. А ещё   ин-
теллигентным, высоконравствен-
ным, культурным человеком. Я ду-
маю, коллективу хорошо  работа-
лось  под руководством этого му-
дрого тактичного директора. Все 
предметы в школе вели  прекрас-
ные  специалисты. Каждый учебный 
день мы получали  много нужной ин-
тересной информации.  Мы занима-
лись  строго  по  расписанию. Между 

учителями и учениками  существо-
вала определённая разумная дис-
танция, никакого панибратства. И 
ещё мне вспоминается,  что учите-
ля относились к нам, старшекласс-
никам, уважительно. 

В своих воспоминаниях Васи-
лий Степанович пишет,  что прихо-
дилось решать много хозяйствен-
ных вопросов. Каждую весну и лето 
школа заготавливала по 850 кубо-
метров дров: для здания школы, 
интерната (там проживало около  
40  человек), для мастерской. Ведь 
школа в то время была деревянной,  
с печным отоплением, а нам в клас-
сах было  тепло и комфортно, и  это 
тоже заслуга Василия Степановича. 
В школе многое делалось для наше-
го общего развития: содержатель-
ные классные часы, вечера,  лек-
ции о международном положении. 
Мы  даже получили  опыт работы на 
производстве. Так, наш класс целый 
месяц проходил трудовую практику 
на кирпичном заводе, который функ-
ционировал в то время в Копотило-
во, и ходили мы на эту практику с ве-
ликим удовольствием. В 10 классе 
мы побывали в  Москве. Это была 
незабываемая поездка. То есть мы 
жили интересной насыщенной жиз-
нью. Я считаю большой удачей то, 
что мне довелось учиться в Копоти-
ловской школе.   13 человек из 31 
выпускника нашего класса связа-
ли свою жизнь с родным Казанским 
районом – это, несомненно,  заслу-
га Василия Степановича.

В Копотиловской школе при Дроз-
децком  много делалось  для сохра-
нения памяти о  войне. Он как участ-
ник войны считал это своим долгом 
перед погибшими. Ведь более 100 
человек его односельчан отдали на 
этой войне свои жизни. И всех их Ва-
силий Степанович знал: с кем-то дру-
жил, кто-то был его одноклассником, 
кто-то – соседом, кто-то – родствен-
ником. В школе составлялись спи-
ски погибших, списки вернувших-
ся, оформлялись стенды и альбомы 
об участниках войны. А  дочерям он 
оставил воспоминания о своей жиз-
ни,  в том числе  об участии в вой-
не. Василий Степанович был иници-
атором установления на территории 
школы памятника погибшим, который 
был открыт  в 1967 году.

Немного о личной жизни Васи-
лия Степановича. Он был женат на  
коллеге Евдокии Андреевне Чмыхо-
вой, воспитал трёх дочерей. Одна 
из них – Ирина Васильевна Мель-
никова –  живёт в  Ильинке. В 1986 
году он уехал к дочери Нине в Тю-
мень. Умер Василий Степанович в 
2000 году в возрасте 76 лет. 

Светлана АРЖИЛОВСКАЯ
с. Пешнёво 

Фото предоставлены
 автором

Иван Артемьевич Низовцев 
редко надевал свои награды

Директор школы Василий Степанович Дроздецкий вручает 
автору статьи аттестат о среднем образовании. 1970 год
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Всего же в поисково-разве-
дывательную экспедицию с терри-
тории Тюменской области в соста-
ве сводного студенческого отряда 
«Тюменский десант» отправились 

ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТОВ

Осенняя «Вахта памяти» 
В 2020 году на местах боевых действий времён  Великой Отечественной воины побыва-

ли два поисковых отряда Новоселезнёвской школы: «Честь» (руководитель отряда Илья Ко-
зуб) и «Русичи»  (Евгений Фоминцев). 

26 поисковиков, которые  присоеди-
нились к  новгородскому поисково-
му  отряду  «Гвардия». В этом году 
поисково-разведывательная экс-
педиция «Горящие камни» прохо-

дила в Лоухском районе Республи-
ки  Карелия. 

Эта экспедиция была  особен-
ной. Во-первых, она  проходила в 
новом районе поиска, далеко  от 

ближайшего населённого пункта. 
Во-вторых, сказывались кли-

матические особенности местно-
сти, каменистая почва, по пути на 

работу нужно было  перейти  два  
больших болота, а потом  поднять-
ся  в гору.  Всё это усложняло рабо-
ту тюменских поисковиков.  Но мы 
справились со всеми тяготами по-
левой  жизни. В  результате двух-
недельной  совместной деятель-
ности сводного студенческого от-
ряда «Тюменский десант» (куда, 
как я уже сказал, входили и наши 
ребята)  подняты и подготовлены 
к погребению останки 31 солдата 
и офицера Красной армии.

Илья  КОЗУБ,
 педагог-организатор 

Новоселезнёвской школы
Фото предоставлены автором

            АНОНС 
                    План мероприятий акции 

            «Пусть осень жизни 
         будет золотой»

             с 24 по 26 сентября 
Мероприятия Дата               

проведения
Место                            

проведения

Видеомастер-класс «Птица 
счастья»

25 сентября Казанский                        
краеведческий             

музей

Вечер отдыха «Нам года не 
беда, коль душа молода!»

25 сентября,
18 час.

Новоселезневский 
ДК

Посиделки клуба «Ветеран» 25 сентября,                
15 час.

М-Ченчерский СК

Музыкально-развлекательная 
программа «Главное сердцем 
не стареть».
Фотовыставка «Как молоды мы 
были»

24 сентября,                
18 час.

24 сентября,                  
18 час.

Ильинский ЦД

Ильинский ЦД

Книжная выставка «В гармо-
нии с возрастом»

24 сентября,              
13 час.

Огнёвская 
библиотека

Мастер-класс по изготовлению 
бумажного голубя «Птица сча-
стья»

26 сентября,               
15 час.

Копотиловская БК

Адресное поздравление «От 
всей души»

25 сентября,                
10 час.

 Челюскинское
 сельское 
поселение

Концертная программа «Со-
греть своим сердцем»

25 сентября:
15 час.
16 час.

17:30  час.

д. Вакарино,
д. Михайловка,
д. Долматово

Акция «Поезд добра» (консуль-
тативный приём граждан пожи-
лого возраста, предоставление 
услуги офтальмолога, парик-
махера, работа соц.лавки, кон-
цертная программа, проведе-
ние мастер-классов по сканди-
навской ходьбе)

24 сентября:
12 часов,
14 часов
16 часов,

25 сентября:
12 часов
14 часов
16 часов

Коротаевка,
Дальнетравное,

Шадринка,

Копотилово,
Малые Ярки,
Сладчанка

Классные проекты «Профес-
сия моего дедушки», «Профес-
сия моей  бабушки»

С 21 сентября              
по

 4 октября

Образовательные  
учреждения района

Серия мастер-классов по изго-
товлению многоразовых масок 
(в рамках областного марафо-
на «Мы вас любим!»)

 С 18 сентя-
бря         по
20 октября

Центр развития  
детей

Оргкомитет

Когда человек выходит на за-
служенный отдых, у него начина-
ется новая жизнь. Если правильно 
организовать себя, настроить на 
нужный лад, то это время тоже мо-
жет быть интересным. Так поступи-
ли участники выставки «Души за-
пасы золотые». Восемь пенсионе-
ров из разных поселений района 
представили  произведения свое-
го творчества:  валяные из шерсти 
шапки и шарфы, плетёные из лозы 
корзины, картины в технике алмаз-
ной вышивки, вязаные салфетки, 
варежки, игрушки, прихватки, по-
душки и многое другое. Красиво, а 
главное − всё это нужно в повсед-
невной жизни. Как отметила экскур-
совод Анна Жилина, некоторые из 
участников уже не первый раз пред-
ставляют свои работы, и каждый из 
них достоин персональной выстав-
ки, ведь ещё много творений пенси-
онеров остались дома. 

К слову, мастера оказались об-
щительными. Маргарита Токарева 
из села Дубынки с радостью рас-
сказала о своём творчестве:

−  Я начала заниматься вязани-

ем  ещё в детстве. Мне всегда это 
было интересно. Утром встаю, по-
завтракаю, сделаю домашние дела 
и берусь за любимое занятие. Хотя 
бы один-два рядка провяжу, ина-
че не успокоюсь. Не могу без этого. 

Кроме вязания, вышивки, ши-
тья,  Маргарита Васильевна вот уже 
два года обучается игре на форте-
пиано и не желает останавливать-
ся на этом. 

Выделялись валяные из шер-
сти изделия Татьяны Дудко. Рядом 
с привычными вязаными вещами  
яркие шапочки из шерсти казались 
модными и современными. 

Мастерица Галина Вальтер из 
села Ильинки говорит о себе так: 
«Я уже девятый десяток распеча-
тала». Но несмотря на это её руки 
создают необычайные вещи. Одна 
из её работ особенно меня пораз-
ила: картина, на которой Галина 
Ивановна вышила своих малень-
ких сына и дочку у зелёной ёлки. 
Она с таким трепетом описыва-
ла то, что изобразила на картине. 
Её дети давно выросли, возможно, 
уже сами стали пенсионерами, но 
её материнская любовь с годами не 
изменилась. Кроме того, женщина 
до сих пор пишет стихи.

Мы сами выбираем,  как про-
водить свободное  время на пен-
сии. Творчество – один из вариан-
тов  провести его весело и с инте-
ресом. И данная выставка –  тому 
доказательство. 

Надежда ЯРКОВА
Фото Сергея ПОТАПОВА

НЕ ХЛЕБОМ ЕДИНЫМ

Пенсия – время для творчества
В районном краеведческом музее им. В.С. Аржиловского  

21 сентября прошло открытие выставки творческих работ 
пенсионеров под названием «Души запасы золотые».

Дружный и боевой отряд тюменских поисковиков, в состав которого 
вошли новоселезнёвские ребята

Интересная находка: найдены предметы личного 
снаряжения солдата

Самодельный солдатский 
смертный медальон

Изделия Галины Вальтер отражают тепло и доброту её души

Маргарита Токарева не может и дня прожить 
без творчества
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Дмитрий Кузьменко решил про-
верить соответствие письменных 
отчётов реальной готовности Тю-
менской области к отопительно-
му сезону. Совместно с руководи-
телем Северо-Уральского управ-
ления Ростехнадзора Игорем Ни-
сковских и главой города Тюмени 
Русланом Кухаруком главный фе-
деральный инспектор побывал на 
объекте ремонта тепловой сети по 
ул. Сургутской (на пересечении с 
ул. Водников), где работы близят-
ся к завершению, и на котельной 
установке по ул. Институтской, ко-
торая была полностью реконстру-
ирована.

После поездки по городу было 
проведено рабочее совещание, в 
том числе с руководителями мест-
ных предприятий ЖКХ. Главный фе-
деральный инспектор  остался до-
волен объёмом ремонтных работ в 
межотопительный период и коли-
чеством выделяемых на эти цели 
средств – около 4 млрд. руб. Не вы-
зывает сегодня опасения ситуация 
с запасами топлива, его на котель-
ные завезено сверх плановых нор-
мативов. В целом готовность регио-
на к зиме составляет 98 %. Вместе с 
этим главный федеральный инспек-

Проверки готовности к отопительному периоду муници-
пальных образований Тюменской области будут осуществле-
ны Северо-Уральским управлением Ростехнадзора, которые нач-
нутся 2 октября и закончатся  15 ноября.

Результаты контроля будут доложены полномочному пред-
ставителю Президента РФ в УФО Николаю Цуканову.

ВЛАСТЬ И МЫ

Какова реальная готовность?
Контроль за подготовкой к отопительному сезону – 
приоритетное направление деятельности главного 

федерального инспектора
тор отметил, что имеются объекты, 
вызывающие нарекания. «Предпи-
сания Ростехнадзора со сроками 
устранения недостатков останут-
ся на особом контроле. В оставше-
еся время нужно исправить все не-
дочёты, чтобы планово и без сбоев 
войти в отопительный сезон», – за-
явил Дмитрий Кузьменко.

На случай чрезвычайной ситуа-
ции в муниципальных образованиях 
сформировано 586 аварийных бри-
гад, подготовлено свыше 2400 еди-

ниц техники. Их задача – максималь-
но оперативно локализовать и ликви-
дировать аварии в случае возникно-
вения чрезвычайных ситуаций. Од-
нако основной упор следует делать 
на то, чтобы такие ситуации не воз-
никали. В целях обеспечения беспе-
ребойного теплоснабжения в регио-
не подготовлено к работе 1888,1 км 
тепловых сетей, что составляет 97 % 
от запланированного объёма.

Просроченная задолженность 

за топливно-энергетические ре-
сурсы (свыше 3 месяцев) ресурсо-
снабжающих организаций перед по-
ставщиками составляет 266 млн. 
руб., в том числе за поставленный 
природный газ – 19,1 млн. руб., те-
пловую энергию – 19,9 млн. руб., 
нефть – 8,9 млн. руб., электроэнер-
гию –  218,1 млн. руб. 

Проведённый анализ обраще-
ний граждан, касающихся сферы 
ЖКХ, показывает, что чаще всего 
обеспокоенность людей вызывают 

функционирование системы ото-
пления и тарифы на коммунальные 
платежи. Рассмотрение каждого об-
ращения стоит на контроле. 

Комиссиями, образованными 
органами местного самоуправле-
ния, в срок до 1 ноября будут прове-
дены проверки теплосетевых и те-
плоснабжающих организаций.

Пресс-служба главного 
федерального инспектора 

по Тюменской области

Для получения консультаций либо с целью получения прак-
тической помощи в составлении юридических документов 
вы можете обратиться в консультационный пункт по защи-
те прав потребителей по адресу: г. Ишим, ул. Ленина, 28, 3 
этаж, телефон 8 (34551) 2-32-84, либо посредствам электрон-
ной почты icons@fguz-tyumen.ru, сообщество ВК https://vk.com/
public188075388.

С 18 мая 2020 года разрешено 
осуществлять розничную торговлю 
лекарственными препаратами для 
медицинского применения дистан-
ционным способом, за исключени-
ем лекарственных препаратов, от-
пускаемых по рецепту, наркоти-
ческих и психотропных средств, а 
также спиртосодержащих лекар-
ственных препаратов с объёмной 
долей этилового спирта свыше 25 
процентов.

Осуществление розничной тор-
говли дистанционным способом 
включает в себя приём, формиро-
вание, хранение и доставку зака-
зов на лекарственные препараты, 
а также их отпуск.

Расчёт осуществляется по вы-
бору покупателя: в наличной или 
безналичной форме, путём пред-
оплаты заказа или его оплаты в ме-
сте получения.

Розничная торговля лекарствен-
ными препаратами дистанционным 
способом осуществляется аптеч-
ными организациями (за исключе-
нием индивидуальных предприни-

КАК НАС ОБСЛУЖИВАЮТ

Правила таковы
Как должна осуществляться розничная торговля 

лекарственными препаратами дистанционным способом
16 мая 2020 года Правительство Российской Федерации 

постановлением № 697 утвердило правила, устанавливаю-
щие порядок выдачи разрешения на осуществление рознич-
ной торговли лекарственными препаратами для медицинско-
го применения дистанционным способом, требования к ап-
течным организациям, которые могут осуществлять такую 
торговлю, порядок осуществления такой торговли, а также 
доставки указанных лекарственных препаратов гражданам.

мателей), имеющими лицензию на 
осуществление фармацевтической 
деятельности с указанием выполня-
емой работы (оказываемой услуги) 
по розничной торговле лекарствен-
ными препаратами и владеющими 
такой лицензией не менее одного 
года, при наличии:

– не менее 10 мест осуществле-
ния фармацевтической деятельно-
сти на территории Российской Фе-
дерации;

– оборудованных помещений 
(мест) для хранения сформирован-
ных заказов в соответствии с прави-
лами надлежащей практики хране-
ния и перевозки лекарственных пре-
паратов для медицинского примене-
ния, утверждёнными приказом Ми-
нистерства здравоохранения Рос-

сийской Федерации;
– сайта в информационно-

телекоммуникационной сети  Ин-
тернет. Допускается наличие мо-
бильного приложения;

– собственной курьерской служ-
бы, имеющей оборудование, обе-
спечивающее поддержание необ-
ходимого температурного режима 
для доставки термолабильных ле-
карственных препаратов или дого-
вора со службой курьерской достав-
ки, имеющей такое оборудование;

– электронной системы плате-
жей и (или) мобильных платежных 
терминалов, предназначенных для 
проведения электронных платежей, 

в том числе с помощью банковских 
карт, непосредственно в месте ока-
зания услуги;

– разрешения на осуществление 
данной деятельности.

Валентина  ПЛЕСОВСКИХ,
юрисконсульт  

консультационного пункта 
по защите прав потребителей 

центра гигиены и эпидемиологии 
в Тюменской области

 г. Ишим

В целях профилактики престу-
плений и правонарушений участко-
вые уполномоченные полиции и со-
трудники по делам несовершенно-
летних провели беседы профилак-
тического характера, направлен-
ные на предупреждение противо-
правного поведения учащихся, хи-
щений имущества в школах, напом-
нили обучающимся о нормах пове-
дения в обществе, о недопущении 
межличностных конфликтов, дали 
разъяснения по  административ-
ной, уголовной ответственности не-
совершеннолетних, рассказам о па-
губном влиянии на человека алкого-
ля, табака, наркотических средств. 

СООБЩАЕТ ГИБДД

Неделя профилактики
Сотрудники отделения Министерства внутренних дел Рос-

сии по Казанскому району проводят профилактические бесе-
ды в школах района. 

В ходе беседы  полицейские приво-
дили примеры из служебной прак-
тики, пояснили, какие противоправ-
ные деяния чаще всего совершают 
несовершеннолетние. 

Инспекторы ГИБДД рассказали 
школьникам об административной 
ответственности за нарушения пра-
вил дорожного движения, о возмож-
ных  последствиях этого деяния.

Ребята  поблагодарили сотруд-
ников за познавательные беседы. 

Татьяна ВЯЗОВИКОВА,
инспектор по пропаганде 
безопасности дорожного

 движения отделения ГИБДД
Фото из архива ОГИБДД 

Сотрудники технического надзо-
ра ГИБДД проводят скрытые про-
верки соблюдения правил дорожно-
го движения водителями автобусов 
и маршрутных такси. Это делается 
в связи с тем, что число ДТП, свя-
занных с падениями  пассажиров в 
салонах автобусов, не снижается.

В этом году по вине водителей 
общественного транспорта зареги-
стрировано 33 падения пассажиров, 
в результате которых люди получи-
ли  травмы.

В ходе скрытых рейдов сотруд-
ники ГИБДД фиксируют наруше-
ния ПДД водителями, а на конеч-
ных остановках оформляют адми-

нистративные материалы по этим 
нарушениям. Выявлено было 200 
правонарушений: разговоры по мо-
бильному телефону во время дви-
жения, движение с открытыми две-
рями, управление транспортом без 
ремней безопасности, технические 
неисправности.

ГИБДД рекомендует пассажи-
рам маршрутного транспорта со-
общать в ГИБДД о нарушениях во-
дителей, а также направлять за-
писи видео с нарушениями  на 
сайт Госавтоинспекции региона:                            
www.гибдд.рф. 

  Госавтоинспекция 
Тюменской области

Скрытые проверки

Для получения древесины для 
заготовки дров необходимо заклю-
чить договор купли-продажи лес-
ных насаждений для собственных 
нужд граждан в целях отопления 
жилых домов, надворных и хозяй-
ственных построек – это государ-
ственная услуга, которую можно по-
лучить через МФЦ.

По закону Тюменской области 

от 05.07.2007 г. № 19 "О регулиро-
вании лесных отношений в Тюмен-
ской области" заключать договор 
можно на древесину лиственных 
пород и дровяную древесину хвой-
ных пород объёмом до 20 куб. ме-
тров. Периодичность предоставле-
ния – ежегодно. 

При заготовке дров по такому 
договору необходимо соблюдать 

его условия: в установленный срок 
срубить отведённую древесину, вы-
везти из леса и осуществить выпол-
нение работ по очистке лесосеки от 
порубочных остатков. Иначе граж-
данина ждут штрафные санкции.

Анна КОРНЕЛЮК,
пресс-секретарь 

департамента лесного 
комплекса Тюменской области

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Прибирайте за собой лесосеку 
Департамент лесного комплекса Тюменской области напоминает 
о необходимости выполнений условий договоров купли-продажи 

лесных насаждений для собственных нужд граждан

Доля тех, кто считает, что зар-
плата не должна быть тайной, 
выше всего среди рабочего персо-
нала (60 %). Обратной точки зрения 
чаще всего придерживаются бух-
галтера и финансисты (69 % уве-
рены, что информация о зарплате 
должна быть закрытой). Мужчины 
чаще, чем женщины, выступают за 
то, чтобы зарплата была открытой 
(48 % против 40 %).   

Похвастать данными о зарпла-
те всех сотрудников компании мо-
гут немногие: лишь каждый четвёр-
тый работающий соискатель. Ещё 
54 % заявили, что знают зарпла-
ту лишь некоторых коллег, и толь-
ко 16 % вообще не обладают такой 
информацией.  

«В разрезе профессиональ-
ных сфер всё достаточно очевид-
но: чаще других подробности о за-
работке всех своих коллег знают 

представители сферы бухгалтерии 
и финансов. Интересно, что на вто-
ром месте оказались респонденты, 
занятые в сфере HoReCa, а на тре-
тьем – высший менеджмент. То есть 
руководство компаний не всегда в 
курсе размера заработной платы 
других сотрудников», – добавляет 
Анна Осипова, руководитель пресс-
службы HeadHunter Урал. 

17 % респондентов заявили, что 
размер их зарплаты известен всем 
коллегам, 61 % – что лишь некото-
рым. Еще 16 % уверены, что уро-
вень их заработной платы – тай-
на для других сотрудников. Луч-
ше всего скрыть размеры своей 
заработной платы удаётся рабо-
чему персоналу, маркетологам и 
PR-специалистам, а также высшему 
менеджменту и ИТ-специалистам. 

Пресс-служба 
HeadHunter Урал

ЛЮБОПЫТНО

Должна ли быть 
тайной зарплата?

По данным опроса, который провела служба исследова-
ний компании HeadHunter, 40 % жителей Тюменской области 
считают, что информация о размере зарплаты и премий каж-
дого сотрудника должна  быть открытой для всего персонала 
компании, еще 54 % придерживаются обратной точки зрения. 

У старшего инспектора по делам несовершеннолетних
Татьяны Шалаевой  состоялся полезный разговор 

со старшеклассниками Ильинской школы


